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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates für den Bereich der 

Kernstadt Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 25.08.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:42 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Timo Mehlmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Richard Rokicki  
 
stv. Ortsbürgermeisterin  
Frau Gabriele Schapp  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Matthias Gentsch  
Herr Heiko Janssen  
Herr Werner Kranz  
Herr Homan Moradi  
Frau Edine Schneider  
Frau Blanka Seelgen  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Frau Sonja Jakob  
 
von der Verwaltung  
Herr Johann Stromann  
Frau Kerstin Dirksen Protokollführung 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Dita Bontjer  
Frau Lenchen Holthuis  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Dr. Hans-Hermann Meyerholz  
Herr Wiard Siebels  
Herr Bastian Wehmeyer  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr.  
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 07.07.2020 
 
 
TOP 3.1 TOP 5.2 Bebauung Leerer Landstraße gegenüber des Parkkaufgeländes 
 
Frau Schneider berichtet, dass dieser Tagesordnungspunkt nicht richtig formuliert wurde. Die 
Anwohnerin ist auch anwesend. Sie wollte bei der letzten Sitzung wissen, ob die Umsiedlung 
der Kiebitze bereits begonnen habe. 
 
Hinweis der Verwaltung:  
 
Mit der Umsiedlung ist bereits begonnen worden. Diese ist noch nicht abgeschlossen.  
 
 
TOP 3.2 TOP 14.3 Schottergärten 
 
Frau Schneider korrigiert, dass sie unter diesem Punkt angefragt habe, ob Kontrollen durch-
geführt werden. Im Protokoll sei vermerkt das Herr Rokicki diese Frage gestellt habe.   
 
 
TOP 3.3 TOP 5.1 Sparkassen Arena Aurich 
 
Frau Schneider weist daraufhin, dass im Protokoll festgehalten wurde, dass dieser Tages-
ordnungspunkt mit den Verantwortlichen der Stadtverwaltung Aurich bzw. der Polizeiinspek-
tion Aurich-Wittmund in der heutigen Sitzung besprochen werden solle. Dieser sei auf der 
aktuellen Tagesordnung nicht zu finden. Sie möchte nicht, dass dieses wichtige Thema in 
Vergessenheit gerät. 
 
Herr Mehlmann gibt bekannt, dass er sich später zu diesem Punkt noch äußern werde.  
 
 
TOP 3.4 TOP 14.5 Friedwälder 
 
Der Tagesordnungspunkt Friedwald „Eschener Gehölz“, sollte ebenfalls in dieser Sitzung 
besprochen werden und befindet sich nicht auf der Tagesordnung. Dieses Thema sollte bei 
der nächsten Ortsratssitzung mit aufgenommen werden.  
 
Das Protokoll vom 07.07.2020 wird sodann mit den obigen Änderungen mit 5-Ja Stimmen 
und 3 Enthaltungen genehmigt.  
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TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Mehlmann erklärt, dass die Tagesordnungspunkte 8 und 9 auf die nächste Sitzung des 
Ortsrates Aurich Kernstadt verschoben werden sollen. Aus terminlichen Gründen war eine 
Teilnahme von Frau Krantz (FBL III) nicht möglich. Frau Krantz werde an der nächsten Sit-
zung teilnehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Der Änderung wird einstimmig zugstimmt.   
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
TOP 5.1 Kunstwerke Fußgängerzone 
 
Herr Schüt berichtet, dass die Stadtverwaltung Aurich und die Kaufmannschaft im Jahre 
1992 ein Konzept für die Gestaltung der Fußgängerzone erstellt habe. 
 
Mit dieser Gestaltung wurden auch Kunstwerke aufgestellt und nach und nach erweitert. 
Diese Tiere, stehen symbolisch für die Landwirtschaft, die zu Aurich dazugehört. Die Kunst-
werke, wie der Bulle, die Hühner, die Ziege, die Schweine, die Seehunde usw., wurden auch 
immer sehr gut von den Besuchern der Innenstadt angenommen. 
 
Jetzt liegen sie schon eine Weile auf dem Bauhof und seien trotz Fertigstellung der Sanie-
rungsmaßnahmen noch nicht wiederaufgebaut worden. Er bemängelt, dass die Stadt stief-
mütterlich mit den Kunstwerken umgehe.  
 
Seine Frage lautet daher, wann werden die Kunstwerke wiederaufgebaut?  
 
Herr Stromann antwortet ihm, dass es ja bereits letzte Woche ein Gespräch mit dem Bür-
germeister gegeben habe und ihm zugesichert wurde, dass diese Kunstwerke ab der nächs-
ten Woche, zusammen mit den Fahrradständern wieder aufgestellt werden. Einige Kunst-
werke müssten noch ausgebessert werden und würden dann ebenfalls zeitnah wieder in der 
Fußgängerzone aufgestellt werden.  
 
 
TOP 5.2 Fahrradstraße "Grüner Weg" 
 
Ein Einwohner fragt an, ob für den Grünen Weg zum einjährigen Bestehen der Fahrradstra-
ße eine Feier seitens der Stadtverwaltung geplant sei.  
 
Dem Einwohner wird erklärt, dass zur Zeit Zählungen bis zum Ende des Jahres durchgeführt 
werden. Nach dieser Auswertung werde man dann klären, wie weiterverfahren werde. Ein 
weiterer Punkt sei, dass alle Veranstaltungen der Stadt Aurich aufgrund der aktuellen 
Corona - Situation abgesagt wurden und somit auch keine Feier für den Grünen Weg geplant 
sei. 
 
Frau Seelgen überlegt, ob man zumindest eine kleine Feierstunde veranstalten könne.  
 
Herr Rokicki sieht keinen Grund zu feiern, sofern die Auswertungen noch nicht abgeschlos-
sen sind und über das Fortbestehen der Fahrradstraße am Grünen Weg entschieden wurde. 
Er sieht die Fahrradstraße an ihrem Standpunkt als nicht optimal an, da die Hauptverkehrs-
straßen in Aurich überlastet sind und wenn dann auch noch die Nebenstraßen für den Auto-
verkehr gesperrt sind, dann ist ein Kollaps vorprogrammiert.  
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Herr Gentsch schlägt vor, dass man alternativ zur Feier auch anderweitig auf das „einjährige 
Bestehen“ aufmerksam machen könne.  
 
Herr Schüt bemerkt, dass das Problem auch mit dem Knotenpunkt an der Kreuzung Kirch-
dorfer Straße, Ecke ehemals Bäckerei Kramer zusammenhänge. Dadurch, dass die Seiten-
straßen gesperrt werden, würde sich der Verkehr noch mehr stauen.  
 
Herr Stromann verweist in diesem Fall auf den Landkreis Aurich als Baulastträger. 
 
Frau Hartmann-Seibt bemerkt, wenn die „Unechte Einbahnstraße“ weiter hätte bestehen 
können, dann hätte man diese Probleme jetzt nicht. Durch die Fahrradstraße hätten die An-
wohner jetzt selbst Stellplätze auf ihren Grundstücken einrichten müssen. 
 
Sie ergänzt, dass es in Oldenburg ebenfalls Fahrradstraßen ausgewiesen sind, wo die Fahr-
zeuge links und rechts parken dürfen. Dadurch könnten die vorgegebenen Abstände eben-
falls nicht eingehalten werden. Diesbezüglich möchte sie eine Prüfung, ob die Vorgaben der 
Stadtverwaltung wirklich korrekt sind.  
 
Frau Seelgen teilt mit, dass das zurzeit bestehende Konzept in Aurich sehr unglücklich sei 
und die Voraussetzungen für Fahrradstraßen nochmals genau geprüft werden sollten. Wei-
terhin sollte sich der Ortsrat Kernstadt ganz klar für die Unterstützung und den Ausbau der 
Fahrradstraßen in Aurich bekennen.  
 
Herr Janssen bringt an, dass man darüber nachdenken solle, was die Fahrradstraßen für 
Aurich überhaupt bedeuten. 
 
Frau Jakobs sagt, dass die Situation für die Anwohner an der Straße „Grüner Weg“ aktuell 
sehr unglücklich ist. Die Verwaltung sollte daher prüfen, ob die Umwandlung in eine Fahr-
radstraße, vernünftig geplant und bedacht worden ist. Das Gesamtkonzept der Fahrradstra-
ßen sollte jedoch beibehalten werden.  
 
 
TOP 
5.2.1 

Bekenntnis Fahrradstraße 

 
Beschluss:  
 
Der Ortsrat Aurich Kernstadt bekennt sich klar zur Fahrradstraße und fördert den Fahrrad-
verkehr! 
 
Abstimmungsergebnis: 

 

4 Ja-Stimmen, 5 Enthaltungen 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Kenntnisgaben liegen nicht vor.  
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TOP 7 Wiedereröffnung Markthalle 
Vorlage: 20/126 

 
Herr Strohmann erklärt den Sachverhalt und weist auf den zu Beginn der Sitzung ausgeteil-
ten Fragenkatalog der SPD-GAP hin, welcher von der Verwaltung schriftlich beantwortet 
wurde.  
 
Die nächsten Konzepte für die Markthalle sollen bis Mitte September vorgestellt werden.  
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Markthalle Aurich wird bis zum 31.12.2021 an die Mieter Lorenz Bäckerei Victorbur, 
A.u.T. Gastronomiebetriebe GmbH und Angelo Kanzler vermietet. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 8 Modernisierung Fußgängerzone 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung verschoben. Weitere Informatio-
nen, siehe TOP 4.  
 
 
TOP 9 Sachstand Masterplan Radverkehr 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung verschoben. Weitere Informatio-
nen, siehe TOP 4.  
 
 
TOP 10 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
 
TOP 10.1 Termine 
 
Die nächste Sitzung des Ortsrat Kernstadt Aurich soll am 07.09.2020 um 19:00 Uhr stattfin-
den. 
 
 
TOP 10.2 Seniorenweihnachtsfeier 
 
Der Ortsbürgermeister, Herr Mehlmann, gibt zur Kenntnis, dass die Seniorenweihnachtsfeier 
dieses Jahr, coronabedingt ausfallen werde. Die Senioren erhalten stattdessen einen Brief, 
dem zusätzlich ein Kalender der „Ostfriesischen Gesellschaft“ beigefügt wird.  
 
 
TOP 10.3 Sparkassenarena 
 
Herr Mehlmann berichtet, dass er einen Flyer erhalten habe, der vom Landkreis und der Po-
lizeiinspektion Aurich Wittmund erstellt wurde. Dieser Flyer soll zur Aufklärung an die Ju-
gendlichen verteilt werden, welche sich insbesondere in den Abendstunden auf dem Park-
platz bei der Sparkassenarena aufhalten. Durch diese Maßnahme sollen die zurzeit beste-
henden Konflikte eingedämmt werden.  
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TOP 11 Anfragen an die Verwaltung 
 
Anfragen an die Verwaltung liegen nicht vor.  
 
 
TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner spricht Herrn Rokicki auf seine ablehnende Haltung bezüglich der Straße 
„Grüner Weg“ und gegenüber dem „Masterplan Radverkehr“ an. Herr Rokicki erklärt, dass es 
keine ablehnende Haltung gegenüber diesen beiden Punkten seinerseits gäbe. Die dort auf-
geführten Maßnahmen müssten jedoch auch in der Stadt Aurich umsetzbar sein. Bzgl. der 
Straße „Grüner Weg“ habe er jedoch seine Zweifel an der Umsetzbarkeit.   
 
Da es scheint, als habe der Einwohner die Absicht eine Diskussion über diese Themen zu 
eröffnen, stellt Herr Kranz den Antrag auf sofortige Beendigung der Einwohnerfragestunde.  
 
Diesem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister, Herr Mehlmann, schließt die Sitzung um 19:42 Uhr. 
 
 
 
__________________                  ___________________ 
Mehlmann                                      Dirksen 
Ortsbürgermeister                         Protokollführung 
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